

COMUNICADO DE PRENSA

Ministro Marcel por Imacec de marzo: “Es un crecimiento muy robusto con que está comenzando este año 2024”

- *Autoridad destacó el crecimiento de los primeros tres meses del año, cuya actividad en términos desestacionalizados es la más alta desde 2012, descontando los años de pandemia.*
- *Por rebaja de bencina: “Vamos a tener pronto buenas noticias en el sentido de que este aumento de precios de los combustibles que hemos tenido también irá terminando y pronto va a comenzar a revertirse”.*

Santiago, 02 de mayo de 2024.- En medio de su participación en el Consejo a nivel Ministerial de la Organización para la Cooperación y Desarrollo Económico (OCDE), el ministro de Hacienda, Mario Marcel, comentó las cifras del Índice Mensual de Actividad Económica (Imacec) correspondiente al mes de marzo, publicadas esta jornada por el Banco Central. El dato dio cuenta de un crecimiento de 0,8% comparado con el mismo mes del año anterior, y en términos trimestrales registraría un 2,5%.

“Estas cifras, si bien son inferiores a lo que esperaba el mercado, están dentro de lo que esperamos como Ministerio de Hacienda, considerando que el mes de marzo tuvo tres días hábiles menos y que por esa razón eso resta alrededor de un punto y medio de crecimiento en la variación en 12 meses. Por lo tanto, si sumáramos ese punto y medio más el 0,8% de crecimiento en 12 meses, vamos a tener una cifra bien similar al 2,5% de crecimiento que estamos proyectando para el año. Con estas cifras de marzo se completan los datos del trimestre del primer trimestre del 2024, que considerando solo los que se han publicado hasta ahora- que siempre son cifras provisorias hasta que se tienen las Cuentas Nacionales trimestrales-, están indicando para el primer trimestre del 2024 un crecimiento de 2% para el PIB total y de 1,4% para el PIB no minero”, detalló la autoridad.

El resultado del Imacec de marzo estuvo explicado por el crecimiento de la minería (8,2%) y de producción de bienes (3,7%), y por las caídas del comercio (-5,3%) y la industria (-2,3%). En términos trimestrales, el Imacec del primer trimestre de 2024 registró un crecimiento desestacionalizado de 2,0% y de 1,4% para el IMACEC No Minero. Este resultado corresponde al crecimiento trimestral más alto desde el primer trimestre de 2012 para el Imacec total y desde el segundo trimestre del 2018 para el No Minero, descontando el período de la pandemia. Todos los sectores crecieron de forma trimestral desestacionalizada en comparación con el trimestre anterior.

“Esta cifra para el crecimiento trimestral respecto del trimestre anterior desestacionalizado es la más alta para la economía chilena desde el 2012, si uno descuenta los años de la pandemia, particularmente la sobre expansión que tuvimos en 2021. Por lo tanto, es un crecimiento muy robusto con que está comenzando este año 2024, lo que tiende a reafirmar las proyecciones que hemos hecho, y que en buena medida han sido incorporadas por el mercado, de un crecimiento en torno al 2,5% para este año; superando el crecimiento tendencial y muy por encima, ciertamente, de las cifras de crecimiento de 0,2% en el 2023”, profundizó el ministro.

Además, acotó que “junto con estas cifras de actividad, hemos tenido también en los días recientes actualización de las cifras de empleo, mostrando que la recuperación del empleo continúa, con la creación de más de 30.000 empleos en el trimestre móvil respecto al trimestre anterior desestacionalizado, con una caída de la tasa de

desocupación desestacionalizada también. Todo lo cual indica que la economía efectivamente está en un curso de reactivación”.

Baja de combustibles

El ministro Marcel también adelantó que desde este jueves el precio de la gasolina aumentará alrededor de \$29 por litro, mientras que el petróleo caerá \$24 por litro. Este incremento para las gasolinas, indicó, “probablemente va a ser el último que vamos a tener, dado lo que ha sido el comportamiento reciente del tipo de cambio. Así que ahí también vamos a tener pronto buenas noticias en el sentido de que este aumento de precios de los combustibles que hemos tenido, derivado del aumento del valor del dólar en Chile y de los precios internacionales de los combustibles, también irá terminando y pronto va a comenzar a revertirse”.

Dicha reversión se explica “fundamentalmente porque los precios actuales del cobre que se han ido ubicando en niveles bastante altos, y aparentemente van a continuar en esos niveles durante algún tiempo, presionan al dólar a la baja en Chile y, por lo tanto, tiende a compensar la presión al alza que provenía del diferencial de política monetaria entre Estados Unidos y Chile, que es lo que ha estado presionando el dólar al alza durante los meses anteriores”, explicó el secretario de Estado.

“Tanto del lado de la actividad, como del empleo y de los precios también vamos a estar teniendo buenas noticias que van a ir ratificando la visión del 2024 como un año de crecimiento, como un año de expansión económica, de expansión del empleo y con inflación controlada. Mientras tanto, por supuesto, vamos a seguir trabajando para elevar el potencial de crecimiento de la economía en el largo plazo. Tenemos muchas iniciativas en la materia. El Presidente de la República le propuso al Congreso Nacional acelerar el ritmo de tramitación de los proyectos que impulsan a la economía y la reforma del Estado. Así que espero que también en esto podamos tener algunos avances que vayan dando seguridad respecto del futuro, no solamente en términos de actividad, sino que también en términos de apoyo a los hogares, las familias y las personas que enfrenta mayores dificultades”, cerró Marcel.